

EL ECO SOCIAL

DEFENSOR DE LOS INTERESES DEL PUEBLO

Redacción: Calle de Regocijos, 18.—Administración: Plaza de la Catedral, 1.

Año III

Toda la correspondencia al Administrador

Almería 21 de Agosto de 1911

No se devuelven los originales

Núm. 104

Plegaria á la Virgen del Mar

Señora, tú, que tienes el imperio de los mares, entiendes su lenguaje rumoroso y conoces sus escollos y bajíos.

Tú, que enseñas á las olas á encrespar sus blancas crines, que furiosas sacuden contra el rudo peñasco de la costa.

Tú, que en las sordas barrascas de la vida te alzas cual bendito faro, que muestra al triste naufrago, el puerto venturoso del descanso.

Tú, que enfrenas los vientos rugidores y acallas los bramidos de las fieras.

Tú, que recorres el azul del firmamento, sembrándolo con tu sonrisa de esplendorosas estrellas, tapizas de flores los campos, cubres de nieve la cima de las montañas y refrescas y bañas sus praderas con las ricas y copiosas venas de tus manantiales.

Tú, que en los rudes combates del infierno pasas siempre intrépida por el campo de batalla tu enseña triunfadora; escuchas la plegaria ardiente, que en el día de tus glorias te dirige un pecho, que te ama con delirio.

Yo soy un navegante, lanzado en el sombrío y turbulento oceano de este mundo.

Yo soy un soldado de los ejércitos del Rey de reyes y Señor de los que imperan.

Yo soy un adalid, que pugna con tesón por derrocar las huestes enemigas de la Iglesia.

Yo soy un ciudadano, que siente como tuyas las afrentas y dolores de su patria.

Yo soy un defensor de las santas y castizas tradiciones, que tan feliz hicieron en otro tiempo á nuestro desdichado pueblo.

Yo tengo por cañones la verdad desnuda. Yo abrazo en los combates el escudo de la fé. Yo me visto la lorica de la caridad, bato los muros torreados del error y la mentira derramo la semilla bienhechora que destierra la ignorancia y trabajo con tenaz porfía porque imperen en el mundo la caridad y la justicia.

Más ¡ay! Señora, que en medio de tantos y tan horrorosos fuegos levanta altivo el error su férrea testa, se pasea triunfador á la faz del mundo entero, mueve guerra cruel y sin descanso á la Iglesia, nuestra Madre, y se ríe, y la befa con escarnio, y la persigue, y acorrala, y la pisotea, y se sacia con su inocente sangre.

Todo mi corazón, mi vida toda tengo

puesta al servicio y defensa de tan bondadosa Madre, á quien guerrear muchos hijos amamantados á sus divinos pechos. Pero en vano; porque nuestras palabras, son como hojas que arrebatada el viento, como semilla que cae entre las piedras ó nace y crece entre hortigas y malezas.

Nuestro común enemigo cierra las puertas de los corazones á nuestro periódico nos moteja y villanamente calumnia, mira con desdén y con desprecio nuestras justas quejas y poderosas razones, y un día y otro día nos combate sin compasión ni miramiento alguno.

Ellos, los masones, calumniaron y villanamente asesinaron á meritisimos hijos de la Iglesia en la vecina República de Portugal.

Ellos amancillaron sus inmaculados escudos y los persiguieron como á enemigos declarados de la patria.

Ellos cohartaron la libertad de los ciudadanos libres, para protestar contra la política jacobina de nuestros sectarios gobernantes.

Ellos persiguieron y siguen persiguiendo con satánico cinismo las Ordenes Religiosas, singular ornamento de la Iglesia y de la Patria.

Ellos procaces é imbéciles se mofaron con cinismo de un príncipe glorioso de la Iglesia, de nuestro amable Pastor, honra y preza del Episcopado Español, debelador acérrimo de las modernas herejías y de la impura y cenagosa prensa que hombres sin fé y sin pundonor en esta capital publican.

Nosotros desmentimos sus calumnias; nosotros dirigimos palabras de aliento y de entusiasmo á aquellos valientes cruzados de San Sebastián y de Bilbao, de Barcelona, de Valencia, de Madrid y de nuestra capital; nosotros pulverizamos los sofismas y subterfugios del catolicismo liberal, y emprendimos una campaña en pró de la guerra de Marruecos, protestando contra los mítines antipatrióticos; y más tarde levantamos la voz, haciendo un llamamiento para el Congreso Eucarístico.

Todos estos empeños gloriosos, en todas y cada una de estas campañas, cuando nos calumniaban nuestros enemigos, ora en las columnas de sus periódicos, ora de palabra desde las alturas del Po-

der, bien en cartas soeces y yermas de toda buena educación y cortesania, bien ante los tribunales, á tí, Virgen bendita, te debemos el no haber entonces desmayado. A tí te debamos el seguir ahora batallando y esgrimiendo las armas de la verdad y de la justicia que se anda desconocida y pisoteada por los suelos. Por tí lucharemos, noche y día contra el error y la mentira.

Tú nos alientas, tú nos defiendes en la porfía y nos preservas contra los dardos envenenados de nuestros enemigos.

¿A quién, pues, temeremos? ¿Ante quién callaremos la verdad? ¿Por quien dejaremos de defender la inocencia perseguida?

Lance, en buena hora, la prensa impía sus venenosos dardos contra nosotros; arroja sus más temidos proyectiles al campo católico; infamen y calumnien nombres de ciudadanos honradísimos é intachables; que no nos falta valor para recibir á pecho descubierta sus venabiles y lanzarlos contra ellos mismos.

Haz, Señora, que nuestros escritos sean como fuego, y como almadena, que rompa y tritura las peñas y guijarros duros.

Que no haya corazón de roca, ni pecho tan berroqueño, ni de diamante, que la fuerza de nuestras razones no lo desmenuce.

Que el duro pedernal y la seca piedra al contacto de nuestras doctrinas, se truequen en copiosísimos estanques, en anchísimos lagos, en venas corrientes de agua viva, dulce, virtuosa y llena de gracia.

Que, amparados bajo tu égida, nunca desfallezcamos de cansancio, ni cesemos en la defensa de los santos intereses de nuestra Religión.

Por tu causa sacrificaremos nuestras energías; por tus hijos sumidos en la miseria levantaremos nuestra voz, llamando con insistencia á la puerta de los corazones de los ricos y potentados; por el florecimiento de las honestas costumbres y contra todo escándalo y escritos pornográficos haremos restallar el látigo de nuestra indignación.

¡Adios!, iris de paz y de bonanza!

¡Adios!, estrella de los mares!

Anselmo Campos.

La plegaria del Marino

Lema

«Es tu voz que me responde
bajo el astro que se esconde
tras la bruma de la fe.»

Salve aurora de los mares, sol que alumbras el alma mía
flor que ostenta un casto cáliz entre pétalos de miel
oye el cántico amoroso de mi tierna melodía,
tú que sabes los secretos de la dulce poesía,

tú que guardas la pureza,
y el candor y la belleza,
de las flores del vergel.

Soy el pobre marino que abandona los hogares
donde brilla la luz pura de la aurora del amor;
tengo el alma desgarrada por congojas y pesares,
y he lanzado mis suspiros en las rocas de los mares,
y he cantado barcarolas
con el ritmo de las olas
que acallaban mi dolor.

Yo las costas abandono con el astro matutino
y á la tarde torno á ellas con la luz crepuscular,
y ora en luz, ora en tinieblas como eterno peregrino
navegando triste y sólo sin hogar y sin destino
siempre «avante» en mi barquilla,
voy tocando hacia la orilla
ó perdiéndome en el mar.

Yo me acuerdo cuando á solas surco intrépido los mares
de mi patria cariñosa, de la aldea en que nací,
de sus valles y colinas, del rumor de sus pinares,
de los ecos que resuenan en sus montes seculares,
de aquel viejo monasterio,
de aquel santo Cementerio
de los seres que hay allí.

Yo me acuerdo de sus gratas florecientes primaveras
con sus bellos arboles y horizontes de carmín;
de sus altos peñascos, de sus bosques y praderas
de sus vegas y campiñas, de sus fértiles riberas,
del clamor de la campana
de la ermita que lejána
se divisa en el confin.

Madre tierna y cariñosa, yo te imploro con anhelo
que mitigues la tortura de mi pobre corazón,
que es muy triste al que navega sin amor y sin consuelo

ver las playas eternas en las cúspides del cielo,
y alcanzar tan solamente
con los ojos de la mente
la pared de su prisión!

El clamor de la campana de la Ermita bendecida,
que en las islas más remotas se advirna y no se vé.
cada vez que yo te invoco con el alma dolorida,
me parece entre las olas de la mar embravecida
ser tu voz que me responde
bajo el astro que se esconde
tras la bruma de la fé.

De la fé que alzaré venos en la tumba triste y muda,
que recuerda los naufragios de la vida y el amor,
que es el puerto venturoso que á lo lejos nos saluda,
y es el astro que disipa las borrascas de la vida,
y es la nave que ligera
va dejando la ribera
de los mares del dolor.

De la fé que santifica los palacios y cabañas
y en los templos resplandece magestática y triunfal,
de la fé robusta y firme que traslada las montañas,
la que inspira del guerrero las heroicas hazañas;
y es el ancla sublime,
¡que nos salva y nos redime
del naufragio universal!

Si lanzado á las borrascas en el mar de mi amargura
fluctuando y me viera sin amparo y sin sostén,
¡tiéndeme tus brazos bellos, no me dejes, Virgen pura,
llevame contigo al puerto de la paz y la ventura,
donde nunca se naufraga
donde el alma se embriaga
con las brisas del Edén.

Pedro Gobernado,
Pbro.

Liga Nacional de defensa del Clero

Ha sido elegido Presidente de la Liga Nacional por mayoría de votos el M. I. Sr. D. Juan Aguilar Jiménez, Doctoral de la S. I. C. de Madrid.

El Sr. Aguilar que venía desempeñando el cargo de Presidente con carácter de interinidad, durante esta rebatió y defendió con entereza las calumnias y difamaciones que algunos periódicos habían lanzado contra personas del Clero, consiguiendo que las aludidas publicaciones se retractaran y cantaran la verdad pura y escueta.

Su carácter bondadoso y afable y su clara inteligencia y su espíritu emprendedor y activo hará que la naciente Liga se desarrolle y viva con la lozanía de toda buena institución.

El Eco Social, felicita cordialmente al señor Aguilar y le desea muchos años de vida para regir y gobernar la nueva institución que con la bendición de Dios y de los Prelados de la Iglesia ha empezado á funcionar en la Corte para defender al Clero Español secular y regular de los ataques de la prensa venal y embustera.

A los calumniadores de la Iglesia

El Tribunal de apelación de Roma ha confirmado la sentencia del inferior condenando al apóstata Verdés á diez meses de prisión y al pago de las costas de ambos procesos.

«El Radical» de Almería que ha adquirido triste celebridad por sus calumnias y por su sectarismo, si conserva una chispa de honor, debe rectificar las infamias que publicó en sus números pasados contra S. S. Pío X y contra la Compañía de Jesús. El sigilo sacramental que ha sido sellado con la sangre de tantos mártires, permanece en pie, desafiando las iras satánicas, proclamado una vez más por un tribunal sobre el que no podía ejercer la menor presión la Iglesia Católica.

La campaña sectaria de «El Radical» ha caído por los suelos.

Señor Director de «El Radical»: si quiere usted pasar por hombre de honor, por caballero y por hombre de vergüenza, está en la obligación de hacer una rectificación de cuanto publicó en su periódico del día 26 del pasado mes de Abril. Así lo piden la justicia y la dignidad. Mas si así no lo hiciera, tendremos

que dar la razón á su correligionario don Rafael G. Casero, que decía de su persona, en un semanario local estas textuales palabras:

«Para ser director de un periódico político».

«El prestigio personal, la honradez, la cultura bien cimentada, todo en fin lo que antiguamente constituía la cualidad esencial del periodista, ya no es indispensable».

«Con procurarse una bandera política de cualquier color, para cubrir el interesado móvil de las campañas que se emprendan; con manejar hábilmente la insidia, la injuria y el escándalo, ya se tiene todo lo preciso en estos tiempos, para que un vividor cualquiera y si es perito en leyes, mejor, pueda ser director de un periódico más ó menos radical.»

Con que á rectificar ó á apropiarse la doctrina del republicano D. Rafael G. Casero.

Vea el señor Canalejas el resultado de las predicaciones antimilitaristas. Ayer en Barcelona y hoy en el Numancia, unos cuantos desgraciados, imbuidos por las ideas disolventes, que sin entenderlas han oído, han pagado con la vida ó con la pérdida de libertad, el tributo á las teorías de unos cuantos señores, que, á pretexto de igualdad y fraternidad, se enriquecen buenamente, en tanto que los engañados pagan con la vida sus infames teorías.

«La Voz de Alerta»

Nos aseguran que don Joaquín Climent ha dejado la dirección del semanario «La Voz de Alerta».

Realidad consoladora

Los socialistas y librepensadores prosiguen sus tareas, no hablamos de los que roban, ni de los que hablan de reformas sociales sin emplear en la mejora de ellas ni una peseta.

No son así las obras que viven por las virtudes cristianas. Sirvan esta vez de ejemplo las Conferencias de San Vicente de

Paul, que en uno de estos últimos años gastaron entre los pobres á quienes visitan más de diez millones de pesetas, de las cuales setecientas cuarenta y un mil cuatrocientas cincuenta y seis se repartieron entre los pobres de España.

Persuádense todos de que si algo práctico y provechoso se hace para los pobres, se debe á la caridad de los católicos.

¡Que lo digan, sino, los pobres de las Cuevas del Puerto, del Quemadero! ¡Cuántos republicanos y socialistas van á visitarlos y á socorrerlos en sus necesidades?

Almería en fiestas

La hermosa y simpár perla del Mediterráneo, Almería, se halla engalanada con sus mejores atavíos como días de fiestas y expansión.

El 19 empezó la feria y fiestas, comenzando las fiestas por el toque de una alegre y bulliciosa diana que recorrió toda la ciudad precedida de los clásicos gigantes y cabezudos, y una turba de curiosos y chiquillos.

Por la tarde á las 7 y 1/2 se cantó una solemnisísima Salve en el templo de la Patrona, el cual se encontraba completamente iluminado de bombillas eléctricas.

El domingo, á las 10 y 1/2 de la mañana se celebró una solemnisísima Misa,

Juegos Florales

Estamos de enhorabuena. El año anterior murieron á manos del señor Albornoz (a) el Franciscano, y este año se le pone epitafio, más no el cristiano, sino el romano sit tibi terra levis.

Los buenos, quisimos resucitarlos, trayendo al gran Mella, y en substitución al acerado orador Salaberry; y no han querido tirios ni troyanos. ¡Bien sea que vais á llevar las cintas del féretro en premio de vuestros servicios!

Viene de mantenedor un personaje del género chico, afecto al liberalismo condenado y maldito y que según dicen, escribe en el Herald de Madrid, periódico condenado por varios señores Obispos.

Jóvenes cristianas; no admitáis el oficio fúnebre de ser Reina y Damas de esa corte mortuoria, Vosotras que sois la vida católica, no toméis vela en ese entierro.

Jóvenes almerienses, no asistáis á ese entierro que es civil. Que concurren las Damas Rojas y las contemos.

Y tened entendido, que si alguna asiste, tiene obligación en conciencia de pecado mortal de levantarse y saltar del teatro en cuanto empieza á ofender la fé ó las buenas costumbres, así lo exige las obligaciones que impone el primer mandamiento de la ley del Señor, amar á Dios sobre todas las cosas.

asistiendo nuestro reverendísimo prelado y el Excmo. Ayuntamiento.

El sermón estuvo á cargo de nuestro paisano el presbítero don José Estralla, y su oración fué una filigrana de oratoria sagrada.

A las seis salió procesionalmente nuestra patrona, asistiendo todas las entidades eclesiásticas y civiles.

Toda la carrera estuvo completamente llena de fieles, que se prosternaban para dar pleito homenaje á su Reina, Patrona y Madre, la Excelsa Virgen del Mar.

Al penetrar la Virgen en el Boulevard, lucía ésta una espléndida iluminación, dando un realce maravilloso á la procesión.

Los balcones de toda la carrera se encontraban adornados é iluminados con focos eléctricos.

Desde hoy lunes hasta el domingo, último día de feria, tendremos: regatas y cucañas, veladas musicales, dos corridas de toros, una becerrada, reparto de pan y de honra para los pobres, concurso de aviación de monoplanos, tiro de pichón, proyecciones cinematográficas, recibimiento de botijistas de Granada, Murcia, Orán, bailes andaluces, banquetes, fuegos artificiales, reparto de premios, y por fin, traca valenciana.

Total, en estos siete días, tendremos que multiplicarnos para asistir á las fiestas.

Los mítines antimilitaristas y antipatrióticos, continúan y continuarán á ciencia y paciencia del Gobierno, que asiste impasible á la ruina y desquiciamiento del país, sin que le importe un bledo el que el Ejército, que es su único sostén, participe de esa ruina y ese desquiciamiento...

A don Alfonso incumbe juzgar ante tales hechos, si el señor Canalejas debe modificar sus relaciones con los partidos radicales

El pauperismo de los conventos

Copiamos de un ilustrado autor:

«Cuando Inglaterra mantenía 25.000 personas consagradas á Dios en pobreza voluntaria, había pan y libertad para todos. Cerrados los conventos, creció de modo tal el vicio y la miseria, que llegaron á contar las estadísticas oficiales cien mil criminales en las cárceles del Estado, 29.000 mendigos en las cárceles de Londres, 30.000 ladrones, 100.000 prostitutas y cerca de tres millones de indigentes mantenidos por la contribución de pobres. Devolved á Inglaterra los religiosos expulsados y veréis reducir tanta miseria á proporciones tolerables.»

¡Y se pide la suspensión y expulsión de las órdenes religiosas por quienes se llaman «amigos del pueblo».

La guerra, inminente; el século, en puerta; emigran seis mil hombres en un mes, huelgas, mítines, descenso en el presupuesto nacional, insubordinaciones...

Y don José, encantado de la vida, gobernando sobre sus escombros.

SERVICIO TELEGRAFICO

POLITICOS

Por la reina.—Nota oficiosa.—Bombita

San Sebastián, 20.—Escortado por el crucero «Reina Regente», marchará a Inglaterra el yatch «Girald» para conducir a esta capital a la reina doña Victoria.

El señor Canalejas ha dado hoy una nota oficiosa a los periodistas, en la que se dice que la presencia del crucero «Infanta Isabel» en aguas de Alhucemas, tiene por objeto contribuir a que cese la actitud levantisca de las cábilas de Bocoña.

En la nota recomiéndase a la prensa que no acoja noticias referentes a cambios de territorios, lo que alude al rumor de que España hacía cesiones de algunos al imperio alemán.

Bombita muéstrase indignado por la publicación de la carta en que anuncia que se retirará del toreo.

NACIONALES

Los camelos de la aviación

Vigo, 20.—Ha dimitido el Ayuntamiento de esta población, en señal de solidaridad con la protesta contra el aviador Garnier, que no ha volado como se anunció.

Huelga y motín

Zaragoza, 20.—Se ha solucionado la huelga de los obreros de la fábrica azucarera de Híjar.

En Herecobrega se ha producido un motín contra el recaudador de contribuciones.

Un hombre abrasado y otro corneado

Sevilla, 20.—Se ha incendiado el almacén «La Unión», originando el siniestro enormes pérdidas.

El encargado del almacén ha parecido carbonizado.

En La Rinconada, un toro desmandado corneó a un individuo hoy, causándole gravísimas heridas.

Lucha entre un conductor y un borracho

Barcelona, 20.—El conductor de un omnibus trató de expulsar de éste a un pasajero borracho que hoy subió al vehículo, y entablada entre ambos una lucha, los dos cayeron a tierra al pasar un tranvía, el que destruyó al primero una pierna.

El hecho se eclipsó.

EXTRANJERO

La salud del Papa

Madrid, 20.—Informes recibidos hoy, acusan que el cólera se extiende por diversas regiones de Italia.

El cólera

Boma, 20.—Su Santidad el Papa ha entrado en un período de franca convalecencia, que aleja el temor de una recaída.

Canalejas y los sindicalistas barceloneses

París, 20.—El diario «Le Temps» asegura que los sindicalistas de Barcelona preparan una huelga general, para el caso de que el señor Canalejas vaya a dicha ciudad.

La huelga inglesa resuelta

Londres, 20.—Se ha resuelto la huelga de los obreros ingleses, mediante un arbitraje que ejercerá el Gobierno.

Esta ha nombrado las Juntas que deben concretar los acuerdos que se adopten.

Mañana se trabajará en todas las líneas y muelles, lo que ha despertado inmenso júbilo.

TOROS

En Bilbao

Bilbao, 20.—En esta plaza lidiáronse hoy toros de Urcola.

Vicente Pastor realizó una faena sobria al matar al primero, atizándole después una estocada desprendida y saliendo enganchado por una ingle y volteado.

Al levantarse el diestro lo recogió de nuevo el toro, que seguidamente dobló, pasando entonces aquél a la enfermería. Cocharo acabó con el segundo superiormente, con el cuarto muy bien y con el quinto bien.

Regaterín, al dar el primer pase a su primero, fué volteado aparatadamente, sin consecuencias para el cutis.

Arrimándose acabó con el bicho de un pinchazo y un volapié. (Aplausos).

Al sexto lo despachó de un volapié, también aplaudiendo.

Cogida de Vicente Pastor

Bilbao, 20.—Antes de ser cogido, Vicente Pastor mostrábase muy nervioso.

El toro le empitonó por la ingle y un brazo, causando el percance tal impresión en el público, que todos los espectadores levantáronse.

El parte facultativo dice que Vicente presenta una herida contusa con desgarrre de tejidos musculares en la cara externa del brazo izquierdo, y una contusión en un muslo.

Le asisten los médicos señores Laguna y López.

Desde la enfermería de la plaza fué trasladado en un coche al hotel en que se aloja, siguiéndole un inmenso gentío.

La herida más grave es la del brazo, creyéndose que tardará más de quince días en curarse.

En Madrid ha producido la cogida gran sensación.

En Madrid

Madrid, 20.—En esta plaza lidiáronse hoy novillos de Laffite.

Celita estuvo regular en el primero y bien en el cuarto.

Torquito bien y superior en el segundo y quinto.

Lecumberri regular y lo mismo en el tercero y sexto.

Alicante

Alicante, 20.—Se han lidiado en esta plaza novillos de Flores.

Tacurito estuvo desgraciado y Algabeño II bien.

Azzati enfermo

Azzati, el diputado a Cortes y ex paraguero extranjero, se encuentra muy enfermo. Unos dicen que tiene un cáncer en la lengua; otros creen que es una tisis en la laringe. Su periódico *El Pueblo* dice que está de consideración.

Los católicos creen ver en ello la mano de Dios, que no puede dejar impunes las blasfemias contra su Santísima Madre.

Nunca con más oportunidad aquellas palabras: *digno castigo a su perversidad*.

Hablando de las notas de feroz intolerancia dadas en el diabólico y anticristiano banquete dado a Morote, dice *La Gaceta del Norte*:

«No debemos perturbar a nadie en su derecho, pero no debemos consentir que nadie perturbe el nuestro.» Por la guapeza y el matonismo han querido imponerse, y se han impuesto a veces, en determinadas poblaciones los anticlericales. Esos triunfos han pasado ya felizmente. Cristiano es que ofrezca la mejilla derecha quien se siente lastimado en la izquierda; pero es mucho más eficaz responder con dos bofetadas al que nos dé o trate de darnos una, porque esas dos evitarán después seiscientas. Perfectamente de acuerdo.

COLONIA DE SAN HERMENEGILDO

Colegio de corrección paternal

DIRIGIDO POR LOS RR. Tercerarios Capuchinos de Ntra. Sra. de los Dolores. Este establecimiento, destinado a la educación de la juventud, se halla situado en el pintoresco pueblo de Dos Hermanas (Sevilla), primera estación de la línea férrea de Sevilla a Cádiz. Dista del pueblo un kilómetro, en campo y sitio elevado; clima sano y benigno. Hay estudios completos de primera y segunda enseñanza, de la carrera de Derecho, preparación para ingresar en las Academias militares, Cuerpo de Correos, Telégrafos, Aduana, Escuela de Comercio y Náutica. Se dan clases de Dibujo, Alemán, Inglés, Francés y en general de cuantos estudios se puedan hacer libremente. Pídanse más informes al Sr. Director del Colegio.

ELIXIR CALLOL

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, la clorosis, convalecencias, dispepsias, pereza de digerir, vaguitismo (crecimiento defectuoso) y demás afecciones que reconocen por causa un estado de debilidad general, se curan pronto tomando el acreditado medicamento de gusto agradable y resultados tan rápidos, que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas. Depósito: D. J. Callol, 233 farmacia, Barcelona, y a todas las buenas farmacias de España y América. Se vende aquí en casa de D. Juan J. Vivas Pérez, Príncipe 9.

Es cristiano sufrir las molestias ó injurias que se infieren a uno como particular; pero sufrir sin chistar las que se dirigen a la Religión, es tonto ó cosa peor.

Y tontos, no queremos serlo. Cónstese así a esos hipócritas detractores de la Religión, que se ocultan detrás del pseudónimo, para atacarnos con sus insultos y amenazas, sin atreverse a estampar su nombre con noble altanería.

Ha mucho tiempo que digimos que Tarazona no recula, aunque... este es el lema de EL ECO SOCIAL.

«Hay ya muchos imitadores de Lucifer»

«Tales son los que se llaman a sí mismo liberales. León XIII.—No es lícito conceder la libertad de pensar, ni la de escribir, ni la de enseñar, ni la de cultos.» León XIII.

¿COMO TRIUNFA LA VERDAD!

Recordarán nuestros lectores, que en la mitad del mes de Octubre próximo pasado inició la prensa sectaria una campaña de difamación y de escándalos, pretendiendo haber decubierto un horroroso crimen en el Asilo de la Visitación, que en la barriada, de Gracia de Barcelona, dirigen las religiosas siervas de la Pasión.

La verdad, empero, brilló en las actuaciones judiciales; un luminoso dictamen de seis reputados facultativos de diferentes ideas religiosas y políticas, dos de ellos designados por los mismos que se empeñaban en ver la existencia del delito, desvanecieron todas las sospechas declarando por unanimidad después de prolijo y científico examen, que la enfermedad de aquella niña era una infección común y ordinaria que para nadie importaba responsabilidad del orden penal. Tras de esto hubo de venir la terminación del sumario, y ahora la sala ha sobreesido libremente declarando de oficio las costas, porque el hecho de que se trata no es constitutivo de delito.

Están, pues, de enhorabuena las dignas religiosas que en los días de la tormenta, cuando públicamente eran señaladas como culpables del suceso, salieron al mundo con una serenidad que dotaba la tranquilidad de su conciencia.

¿Qué dicen a esto el «Radical» y el «Popular»? Villanos, innobles, ¿por qué no chilláis y alborotáis ahora? ¡Calumniadores!

¡Así engañáis al pueblo! ¡Y así conseguís que odie a los religiosos! ¡Ayudad, reptiles, y arrastraros por el cieno!

Juzguen nuestros lectores de la caballería de estos periódicos, que a todo el mundo difaman y son ellos sepulcros blanqueados y sientinas de vicios y miserias.

Fábrica de revoluciones

No dejan de tener gracia las siguientes líneas que el órgano de Soriano *España Nueva* dedica al orondo y opulento contratante en mulas y actual pastor del más balador de los rebaños, don Alejandro Lerroux.

Dice así *España Nueva*: «El exemperador del Paralelo, a quien sus enemigos pintan con un ojo en el ombligo, para demostrar que no ve más que con el estómago, es un héroe de las revoluciones. Tiene montadas una fábrica de ella, y las sirve al por mayor. Así, suelen escribirle de cualquier Estado americano, diciéndole: «Prepárenos usted una rebelión baratita. Cosa de 1.000 ó 2.000 duros de gasto.» Y Lerroux, gerente de la empresa revo-

cionaria, cumple el encargo de una manera maravillosa»

Indudablemente Soriano conoce a Lerroux.

Y afortunadamente nosotros conocemos a los dos.

Que no deja de ser una ventaja a pesar del evidente abaratamiento de las revoluciones.

Reflexiones para los patrones y diputados provinciales

Sabido es que para fijar conforme a justicia el límite del salario, muchas cosas se han de tener en consideración; pero en general deben acordarse los ricos y los amos que oprimen en provecho propio a los indigentes y menesterosos, y de la pobreza agena tomar ocasión para mayores lucros, es contra todo derecho divino y humano, y el defraudar a uno del salario que se le debe es un gran crimen que llama el cielo por venganza. Mirad que el jornal que defraudáis a los trabajadores clama: y el clamor de ellos suena en los oídos del Señor de los ejércitos.—S. S. León XIII.

LAS BUENAS LECTURAS

El asesino de los panaderos, Carlos Philippe, cuyo crimen realizó en Allée (Francia), y cuyo individuo está condenado a muerte, pasa el tiempo, en la actualidad leyendo *El genio del Cristianismo*, de Chateaubriand, y de vez en cuando exclama en la cárcel: «¡Si hubiese leído antes esta hermosa obra, no estaría donde estoy!»

Notas amenas y expansivas

Casos y cosas

Una señora, tan habladora como ayará, va en el tranvía acompañada de una amiga, a la que está mareando hace rato con sus chismes y cuentos. Al llegar el cobrador, se interrumpe para decir a su amiga.

—Paga tú, que yo no tengo suerto.

—Ya lo sabía. Tú lo único que has tenido suelto en la vida, es la lengua.

Un mendigo pedía limosna con un cartel que decía: «Ciego por accidente del trabajo».

—¿Cómo ocurrió la desgracia?—le preguntó un transeunte.

—No lo sé, caballero. Este letrero lo compré en el Rastro de Madrid.

Sobre los pleitos

Al pic de un magnífico nogal dieron dos niños con una nuez.

—Es mía, dijo Ignacio, pues yo la he visto antes que tú.

—No: mía es, exclamó Bernardo, pues yo la he tomado.

Y con este motivo estalló entre los dos una violenta querrela.

—Voy a ponerlos de acuerdo, dijoles un muchacho algo más entrado en años, que presenciaba la disputa. Y colocándose entre los dos pretendientes abrió la nuez y pronunció la siguiente sentencia:—Una de las cáscaras pertenece al primero que vio la nuez; la otra al primero que la tomó; en cuanto a lo restante me lo reservo en pago de las costas del juicio.

—Este, añadió sonriendo, es el resultado que suelen tener los pleitos. Porque el que de pleitear tiene el exceso, debe pagar los gastos del proceso.

A los labradores

Compra venta en comisión y cuenta propia de Aceites, Cereales y Frutas, para la exportación nacional y extranjera. Relaciones de absoluta confianza con importantes casas análogas de solventísima garantía. Activa y seriedad en las operaciones. Recibe la propuesta para la patata, con destino a Barcelona ó Marsella. Para más informes, don Vicente Nicolás, Talero, Mesones, 2 y 4, GRANADA. Telegramas: Talero.

Pedro Domecq

VINOS Y COÑAC

Casa fundada en 1780

Jerez de la Frontera

Imprenta Católica LA INDEPENDENCIA



No bebas más, este vicio no es más que nuestra ruina.

Ahora es posible curar la pasión por las bebidas embriagadoras.

Los esclavos de la bebida pueden ser librados de éste vicio, aun contra su voluntad.

Una cura inofensiva llamada Polvo Coza, ha sido inventada, es fácil de tomar, apropiada para ambos sexos y todas edades y puede ser suministrada con alimentos sólidos ó bebidas, sin conocimiento del intemperante.

MUESTRA GRATUITA. Todas aquellas personas que tengan un embriagador en la familia ó entre sus relaciones, no deben dudar en pedir la muestra gratuita de Polvo Coza.

ESCRIBA HOY COZA POWDER Co., 76 Wardour Street, Londres, Inglaterra. El Polvo Coza puede ser también obtenido en todas las farmacias y si Vd. se presenta á uno de los depósitos al pie indicados puede obtener una muestra gratuita. Si no puede Vd. presentarse, pero desea escribir para adquirir la muestra gratuita, dirijase directamente á

COZA POWDER CO. 76 Wardour Street, Londres (11) Depósitos: en Almería: Farmacia de Cristóbal Romero, plaza de Santo Domingo. Farmacia de A. Palmer, calle de Granada.

En Berja: Farmacia de Anacleto Espinosa, calle del Agua, y en la de Conrado López Pérez.

En Cuevas: Farmacia de Ramón Cala y López.

Advertimos á todos los que nos envíen trabajos para que los publiquemos en EL ECO SOCIAL que no se les devolverán en ningún caso los originales.



PÍDASE en todos los buenos establecimientos el incomparable

Licor Carmelitano y Cognac de Moscatel

Fabricado por los Religiosos Carmelitas del Desierto de las Palmas, Benicásim (Castellón).

Premiado con Medalla de oro y Diploma de honor en varias Exposiciones

Fundación especial de campanas, Hijos de Vicente Roses. Adzaneta (Valencia).

Esta casa está recomendada por los señores obispos y cuenta doscientos años de existencia.

A cada campana se le da el tono que se pida y se garantiza por diez años, siendo por cuenta de la



clases de facilidades. Pídanse catálogos.

Esta casa fabrica cera pura de abejas. Blanqueo en alta escala con perfecta elaboración en rizados y peinados. Dirijirse á la casa.

Esta fundición obtuvo Medalla de oro en la Exposición de Valencia el año 1911.

Servicio de la



Compañía Transatlántica

Línea de Buenos Aires

El día 3 de Julio saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz, el vapor P. DE SATUSTREGUI directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. Se sale de Almería el 29 de Junio, 7 de Julio, 31 de Agosto y 23 Septiembre.

Línea de Venezuela-Colombia

El día 10 de Julio saldrá de Barcelona, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz, el vapor ANTO NIO LOPEZ directamente para las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón y Colón, de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabanailla, Curaçao, Puerto Cabello y la Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz y Tampico con trasbordo en Habana, combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. También carga para Maracaibo y Coro, con trasbordo en Cuzco y para Guanamá, Carupano y Trinidad con trasbordo en Puerto Cabello. Se sale de Almería el 6 de Julio, 10 Agosto y 7 Septiembre.

Los vapores de esta línea hacen la escala de Puerto Plata (Santo Domingo) admitiendo carga con dicho destino.

Línea de Filipinas

El día 19 de Julio saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor FERNANDO ROO directamente para Manila, Port Said, Suez, Colombo, Sagay, Ho Ho y Masila, sirviendo por trasbordo los vapores de Manila para Cebu, Zamboanga, Batavia, Surabaya, Cebu, Japon y Australia. Se sale de Almería el 11 de Julio, 8 Agosto y 5 Septiembre.

Línea de New York, Cuba y Méjico

El día 23 de Julio saldrá de Barcelona, el 23 de Málaga y el 30 de Cádiz, el vapor BUENOS AIRES directamente para New York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico. Se sale de Almería el 29 de Julio, 21 Agosto y 2 Septiembre.

Línea de Fernando Poe

El día 3 de Julio saldrá de Barcelona y el 7 de Cádiz, el vapor M. L. VILLAVERDE, para Fernando Poe con escala en Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, y otros puertos de la Costa occidental de África.

Línea de Cuba y Méjico

El día 17 de Julio saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña, el vapor ALFONSO XIII directamente para Habana, Veracruz y Tampico. Admite pasaje y carga para Costanera y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea Venezuela-Colombia.

Para este servicio rigen rebajas especiales en pasajes de ida y vuelta y también precios convencionales para camarotes de lujo.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasaje de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puntos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES: Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas del 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo á lo establecido en la R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras Públicas, de 14 de Abril de 1904, publicada en la Gaceta del mismo mes.

Servicios comerciales.—La sección que de estos servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los maestranos que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuyas ventas, como en el caso, deseen hacer los exportadores.

Se efectúan seguros Marítimos por importantes Compañías y facilitamos correspondientes de confianza en los puertos que se deseen.

Fábrica de ornamentos de Iglesia, librería católica y artículos para catequesis

La casa más barata de España.—Precios sin competencia

Antonio Lucas Ruiz

Calle de Zembrana, núm. 31.—MURCIA

Tejidos de todas clases, brocados y lios en sedas y seda y metal, en oro y plata, falso, medio oro y lino, en alto y bajo relieve, bordados á mano y á máquina; paños de Oriente en plata y oro, lanas y guas en oro y plata, terciopelos en negro y colores, tisúes, espelines, brocados, hermosillas y mantecinas en todas clases y precios, estandartes bordados en oro y sedas á precios descomulgados por su baratura. Encajes para alba y mantel de altar, cingulos, faldas, bridas, y seda, cálices, copones, lámparas, custodias, candeleros, candelabros y demás joyas. Preciosos callos de seis varas muy fuertes, desde 150 pesetas en adelante; también se hacen más baratos. Misales, epistolarios, breviarios y demás libros para venas á precios de catálogo. Medallas, rosarios, estatuas, cruces, imperdibles y otros varios objetos para catequesis á precios baratísimos. Gánera para hábitos tales de negro indestructible con garantía.

Pídanse catálogos y muestrarios á

DON ANTONIO LUCAS RUIZ Calle de Zembrana, núm. 31.—MURCIA

“LA NUEVA”

Gran negocio de pompas fúnebres con nuevos y lujosos carruajes

José Cubero Moreno

Real, 12, (frente á la Botica Central)

Esta nueva Empresa tiene á disposición del público gran variedad de féretros, coronas, camas imperiales y cuanto puede relacionarse con el servicio fúnebre, compitiendo en lujo, calidad y precio con los demás establecimientos de esta índole.

Gerente de esta empresa ANTONIO MARIN DURAN

Sueño de la funeraria LA SOLIDAD, Granada, 28, que desde ahora se considerará como Agencia de LA NUEVA. Servicio en ambas funerarias, durante el día y la noche. REAL, 12, Y GRANADA, 28.



PAQUETES DE PASTILLAS PESETAS

1.ª marca: Chocolate de la Trapa... 400 gramos. 14, 16 y 24 1'25, 1'50, 1'75, 2 y 2'50 2.ª marca: Chocolate de familia... 460 — 14 y 16 1'50, 1'75, 2 y 2'50 3.ª marca: Chocolate económico... 350 — 16 1 y 1'25.

Elaboradas según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián.—Cajitas de merienda desde 3 pesetas, con 54 raciones. Descuento desde 50 paquetes. Portes bonados desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima. Se fabrica con canela, sin ella y á la vainilla. No se carga nunca el embalaje. Se hacen cajetas de encargo desde 50 paquetes. Al detall. Principales ultramarinos.

Vapores correos españoles de Pinillos, Izquierdo y C. - CADIZ

Servicio fijo y rápido con salidas cada veintidós días

El nuevo vapor correo trasatlántico, con telegrafía sin hilos,



Barcelona

saldrá del puerto de Almería el 6 Septiembre de 1911, admitiendo carga y pasajeros en primera, segunda, segunda económica, tercera preferente y tercera clases, para Málaga, Cádiz, Las Palmas, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

PRECIO DEL BILLETE, 40 DUROS

AVISOS IMPORTANTES.—Las listas de embarque se cerrarán dos días antes de la salida del buque, si antes no se cubrieran las plazas que para este puerto traiga destinadas.

Este buque admite también pasaje para Santiago de Cuba y Habana, que transbordará en Cádiz al vapor MARTIN SAENZ, de la misma Compañía.

Informará su consignatario LUIS GAY PADILLA, Puerta de Purchena, 4-ALMERIA

Fábrica y Almacén de Ornamento de Iglesias DE

PEDRO RUIZ

Calle Estación, núm. 17.—VITORIA

Primer casa en España por sus extensos surtidos en todo lo concerniente al culto divino

Tejidos lios, brocados de relieve y bordado en plata, oro y sedas para toda clase de ornamentos.

Gran colección de preciosos estandartes. Atributos bordados, cordonería y pasamanería. Materiales muy superiores para bordar. Ropa blanca, Guardapolones, encajes y puntillas para Albas, Roquetes y Mantel de Altar, en Malla, Almagro, Bruselas y Tules bordados en oro. Platería y broncearía como Cálices, Custodias, Candelabros, Saetas, Arañas, etc. Libros litúrgicos: Misales, Eliciales, Breviarios, Diarios, etc. Escultura religiosa en madera y cartón piedra.

Sustrerías eclesásticas.—Con toda clase de artículos para prendas tales. Especialidad en casacas francesas negro permanente y garantizado. Impermeables ingleses á medida, muy finos y fuertes. Sombreros teja, Bonetes, Gueros, etc. Se compran antigüedades pagando altos precios